

# ARCHIVO DIGITAL MADRES DE PLAZA 25 DE MAYO

## ROSARIO





Ernesto Sábato

# Sábato habló del futuro gobierno

El escritor Ernesto Sábato anhela que el próximo presidente signifique la transmisión hacia la democracia y el estado de derecho. Reiteró su aprobación sobre el Premio Nobel de la Paz y tuvo distintas definiciones sobre la violencia y el imperio de la ley. Formuló declaraciones en Mar del Plata.

#### ◆ Conceptos

El escritor Ernesto Sábato expresó ayer en Mar del Plata su esperanza de que el futuro presidente, general Roberto Viola, "sea un hombre de transición hacia un estado democrático de derecho".

El intelectual argentino también reiteró su aprobación al otorgamiento del Premio Nobel de la Paz al

arquitecto Adolfo Pérez Esquivel.

Manifestó que el nivel de la cultura argentina "está bajando trágicamente" y reveló que su libro "Abadón, el exterminador" está en "una lista de no recomendable".

Al referirse a la distinción conferida a Pérez Esquivel, señaló: "Estoy de acuerdo con la distinción, porque Pérez Esquivel preside una entidad que preconiza la no violencia".

"De manera que en una época —añadió— de violencia, de terror, en todo el mundo y en particular en nuestro país, es bueno reconocer y premiar a gente que lucha con medios pacíficos y con soluciones pacíficas."

#### ◆ La ley

Puntualizó que "lo que interesa es que se denun-

cie toda clase de terrorismo, sea el de la ultraderecha o el de la represión".

Añadió que "España e Italia están dando el ejemplo, y ya lo dio antes Alemania, de cómo se puede erradicar este flagelo mediante la ley. Cualquiera otro medio que no sea la ley —puntualizó— significa siempre el triunfo del terrorismo, de un signo o de otro, y por lo tanto será el triunfo de la subversión".

Ernesto Sábato apuntó que "es lamentable que haya gente que crea que hay violencia buena y violencia mala, tortura buena y tortura mala. Es así, entonces, juzgó, que debemos abandonar la hipocresía y denunciar la violencia de los dos lados, porque de lo contrario nunca tendremos autoridad moral para hablar de secuestros y desapariciones".

#### ◆ Autopistas

Sobre otro tema, el autor de "Sobre héroes y tumbas" calificó a las autopistas que construye la Municipalidad de la Capital Federal como "calamidades que en definitiva no solucionan nada".

Con relación a la cultura del país, afirmó que el argentino medio lee "cada vez menos y peor". Responsabilizó también a los industriales del libro, a quienes —dijo— "no les interesa la cultura", y que "solo les interesan los dividendos".

#### ◆ Censura

Sobre la radio y la televisión, señaló Sábato que "ahora el chico tiende a no leer más, fascinado por la pantalla de TV", y para completar este panorama, dijo que no es solo local, la situación "en la Argentina se agrava aún más con la censura".

"Sábato habló del futuro gobierno", Clarín, 26 de octubre de 1980. Fondo documental Norma Birri de Vermeulen, Carpeta 1, Folio 7, Archivo digital Madres de Plaza 25 de Mayo.